
  5月は前期人権教育月間です  

５月１日校長講話があり、読書旬間と人権教育に関わって、「読書の効果」につい 
て話し、田島征彦さんの絵本「ふしぎなともだち」を読んでくれました。 

校長講話からはじまった前期人権教育月間は終わります。各学年ではこの 1 ヶ月人権学習（自
分の生き方を考える大切な学習）を大切にしてきました。少し紹介します。 
 

普段の生活の中でも人権について大切にしながらいろいろな考

え方に出会い、自分たちの生きていく社会について考えていく機

会を大切にしたいと思っています。 
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１年生・・・「差別する心の仕組みを考えよう」の感想より◯自分と人をくらべるのではなく、前の自分と今の自分

をくらべてどのくらいできるようになったのか、逆に何が苦手になったのか考え、何か分からなくて困っている人

がいたら、自分のできる範囲で手助けできるような人でありたいです。 

２年生・・・「多様な性を考える」の感想より◯最初私は「LGBTQ ってなんだろう？」って思っていたけれど、授業

を通して性は一人一人違っていて「ふつう」なんてないことがわかったし、性は他人が決めるんではなくて、自分

が決めるんだなって知ることができて良かったです。人のことを見た目で判断するのではなくてその人の気持ち

を考えてみんなが暮らしやすい世の中になって欲しいと思いました。 

３年生・・・「部落差別問題を学ぶ～ひらがなにっきから」の感想より◯字が書けなかった長い期間、ずっと自由

を奪われてきたのだなと思いました。(略)字が書けるようになったら解放され、他の人と同じように過ごす権利を

得たのだなと思いました。 

今日から人権学習月間が始まります。今日は，５／１３から始まる読書週間にもちなんで、読書に関するお話 

を少し、それから 1冊の絵本を読んでみたいと思うので，皆さんにはよく聞いてもらえればと思います。 

読書は大切だとよく言われます。私もそう思う一人です。読書の効果については、いろいろな話がありますが、 

その中でこんな話があります。 

読書と脳の働きを研究したイギリスの大学教授 ジョン・ステイン先生によると、読書に没頭しているとき、私た

ちは単純にその本のストーリーを追っているだけのように思いますが、本を読み想像することで、脳は、実際に

そのことを実体験しているかのように活性化されるそうです。私たちは本を読むとき、例えば本の中の景色や

音、においや味等を想像しながら読書をします。その時の脳の様子を調べると、脳は実際に景色を見て、音を

聞いて、においや味を感じているかのような働きを見せるのだそうです。しかもこうした脳の現象は読書に限ら

れ、テレビやゲームではこうした現象は起きないのだそうです。 

 私は、読書は本来楽しむものだと思っています。話に没頭できる本に出会ったときは、読書が楽しくてしかたあ

りません。その理由が、この研究とつながります。まさに本の世界を実体験しているかのような感覚、読書の楽し

さは、そこにあるような気がします。自分の生き方を考えさせられる本もたくさんあります。 
読書は、自分の人生を豊かにしてくれる、そういうものだと思います。 

 

さて、今日は「ふしぎなともだち」という絵本を読んでみます 

これは，実際の出来事をモデルにしたお話です。人権教育の学習が、また、 

これから始まりますが、そこに関わるお話です。人を理解し、ともに生きるとは 

どういうことか、そんなことを考えさせられるお話です。 

私は，青木中学校が、「互いの違いを認め、互いを尊重し、誰にとっても居 

心地のよい学校」であってほしいと思っています。そのために、先生たちも一 

生懸命、力を尽くしています。 

人権学習を通して，「誰にとっても居心地のよいとはどんなことなのか」みんなで一緒に考えていきましょう。 

 

今年もアンネのバラが咲きました！！ 

人権学習で仲間と話をする生徒達 



  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒総会で生徒会スローガン決定 

「十人十色」 
5 月２日（木）に生徒総会がありました。今年度の生徒会スローガンは『十人十色』に決まりまし

た。 

十人十色とは、多様性を表しています。多様性を大切にして青木中学校を全校の皆さんが過ごし

やすく、一人ひとりが輝けるような場所にしたいと考えています。そして、全員が個性あふれる学校を

目指していきたいです。そのために様々な企画を行い、今の青木中学校をより良い学校にしていき

たいと思います。(スローガンに込めた願いより) 

生徒総会後は、①ジェンダーレス制服について、②服装について「過ごしづらい」と感じることはあ

るか、会長のメッセージを受けて、意見交換会を行いました。短時間でもこのように意見を自由に出

し合う時間はとても有意義で貴重でした。 

出された意見はどれも大切にして、今後 

活動を進めるヒントやきっかけとしていき 

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇◇◇６月の予定◇◇◇  

３日(月)全校一斉美化活動 

１３日（木）学校集金振替日 

１４日（金）東信大会壮行会    

１７日(月)１年予備登山 

19日(水)漢字道場 

20日(木)フッ化物塗布 

２４日(月)プール開き 

２７日(木)１学期期末テスト 

中体連東信大会日程 

女バレ（6/1５～）    男バレ（6/2２～）     剣道（６／２３～） 

アイリスセミナー 

ガイダンス ６／７(金) 

第 1回 ６／２１(金)   第 2回６／２８(金) 

第 3回７／５(金)     まとめ７／８(月) 

ゴテラはじまりました！ 

漢字道場の採点に来ていただいている教育委員の上

原さんと片田さんです。感謝です。 

☆5月 7日小中合同研修会☆ 

小学校の先生に中学校の授業を見て

いただき、意見交換をしました。また、

学びの改革支援課の臼井学先生を

講師に迎え「今求められている授業」

という講演をいただきました。これから

の時代を生きる子ども達が身につけ

ていく力について考える大切な研修

の時間となりました。 

☆５月２３日(木) 鑑賞音楽会 Joy Swing Companyが行われました。☆ 
生徒の感想より 
・今まで音楽は YouTube とかテレビでしか見ていなかったから、実際に聞いてみると迫
力があって楽しかった。最後のアンコールの曲の時にみんなで前に行って、ジャンプした
り手拍子したりしてとても盛り上がってとっても楽しかったです。約 1時間あっという間で
した。 
・ジャズのことあまり分からなくて最初に聞いたときすごいビックリした。ピアノにドラム?と
か思ったけど、最高に合ってて本当にすごかった。誰一人かけちゃいけない音楽だった。
それにどれか 1つの楽器が主役とかじゃなくて本当に全員が主役ですごかった。地球よ
り銀河より大きいくらいすごかった。 
・ステージでやらせてもらったとき、自分のやっている楽器もすごかったけど、後ろでの演
奏の迫力がすごすぎて本当に感動した。 


